
手洗い・うがいの励行、設備の消毒を毎日行い、施設活動・イベントを行せていただきます。

ノーサイドでは、障がいのある方々とみんなで一緒に協力しながら過ごしております。

ノーサイド×ＳＤＧｓ

ノーサイドの
SDGｓへの取り組み &noside〒577-0843 大阪府東大阪市荒川2丁目8-26

TEL ： 06-6736-1515　FAX ： 06-6736-1516
WEB ： http://www.no-side-kaigo.com/ 
E-mail ： info@no-side-kaigo.com

 ノーサイド 東大阪 検索
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4月から働いている川越です。利用者
の皆様が少しでも居心地の良い時間
を過ごせるようサポートさせて頂け
たらと思います。どうぞよろしくお
願いいたします。

沖田めぐみです。介護のお仕事は初めて
ですが、皆さんに助けられ楽しく仕事を
しています。慣れない事も多いですが、
よろしくお願いします。

今年5月よりお世話になっています。慣れな
い事ばかりで勉強中の身ですが皆さん優しく
教えて下さるので少しずつ出来る事が増えて
います。沢山笑える環境を作るお手伝いをし
たいと思います。どうぞ宜しくお願いします！

                             沖田　めぐみ
（おきた  めぐみ）

西木　紗羅
（にしき  さら）

ノーサイド
俊徳道

ノーサイド
俊徳道

ノーサイド
西堤

川越　泰成
（かわごえ  たいせい）

代表
あいさつ 毎日コロコロと違う気候になって体調管理がとても難しい季節になりましたね！でも気持ちのいい時はほ

んとに心の底から爽やかさを感じる事の出来る季節でもあるので、短いですが素敵な秋をたくさん感じま

しょう！今月は勝負どころのお話です。

「永田町子ども未来会議」をご存知でしょうか？たぶんほとんどの方がお聞きになった事がないと思います。

この会議は全国の医療的ケア児について様々な角度から議論し、医療的ケア児やその家族が安心して暮らしていける社

会を目指す会議です。メンバー構成は野田聖子衆議院議員を始め様々な政党からたくさんの議員が参加されたり、厚労

省、文科省、こども家庭庁などの各省庁の方も参加されています。また、日本を代表する小児在宅医療のドクターや看護

師、福祉の事業所などもたくさん参加され、総勢50名程の医療的ケア児支援のスペシャリストの集まりになっています。

医療的ケア児についての会議として「永田町子ども未来会議」が、日本中たくさんある会議の中で1番重要な会議です。

僕も長年の想いが届き、今年の3月からオブザーバーではありますが参加させていただいております。

さて、ここからが勝負どころのお話です。11月7日に開催される「第47回永田町子ども未来会議」で、みなさまの前でお

話をしっかりとさせていただきます！内容は「公民連携で実現する医療的ケア児が安心して暮らしていける街づくり」

です。今まで20年間ヘルパーとして医療的ケア児者とたくさんの時間を一緒に過ごしてきました。山あり谷あり笑いあ

り涙ありとはまさにこの事です。そして１３年前、株式会社ノーサイドを設立した大きな目標のひとつ「仲間をたくさん増

やしていく」を実現する為のお話をしっかりとしてきます。この3年ぐらいは障がいが重度であっても安心して暮らしてい

ける街づくりの事ばかり考えていました。どうすれば福祉と社会を繋ぐことが出来るのか？どうすればあまり関心のない

人達と繋がることが出来るのか？ 僕の今ある答えは「人と人を繋げる人の役割りを明確にする」です。簡単に言うとコ

ーディネーター機能をしっかりと充実させる事です。障がいや病気が重く難しくなればなるほど、生活を支える人が専門

性のある人達ばかりになってしまう現状があります。特に医療的ケアが必要になるとご家族を始め看護師や医療的ケアの

研修を受けた人達が中心となり、顕著にこの状態になります。しかし、それは支援者不足の原因に繋がっていきます。

取り組まないといけないのは、支える人の専門性をより高く極めていくのではなく、どれだけ多くの人とかかわる事が出

来るのか！が重要になってくると思います。少数精鋭で子どもを支えるのではなく、多くの人達で支えていける環境を作

っていくように進めていかなければいけません。その為には環境を作っていくコーディネーターの役割がとても大切です。

医療的ケア児の事がわからないから、専門知識や経験がないからと離れていってしまう人達をたくさん巻き込んでいける

「繋ぎ役」についてお話させていただこうと思っています。そして、なぜ公民連携が必要なのか？それ

は医療的ケア児が住む自治体の街づくりひとつで住みやすい地域かそうでないかが決まるからです。医療的ケア児者に

対して真剣に向き合う自治体となんとなく聞き流してしまう自治体では支援の質が大きく変わってきます。だから公民連

携で実現する街づくりなんです！自治体と民間企業が力を出しあい支えあい一緒に街づくりに取り組んでいく、それは子ど

も達をたくさんの人で支えることと同じです。たくさんの人で支え、医療的ケアが必要な子どもが安心して暮らしていける

地域になれば、多くの子ども達にとっても安心して暮らしていける地域になると思います。

この勝負どころを逃すことなく、日本中の人達にお話を聞いていただけるように頑張ってきます！

みなさまの応援で緊張や不安が吹っ飛んでいきます（^^）どうぞ応援よろしくお願い致します。

株式会社ノーサイド  代表取締役  中西良介

第 47 回 『永田町子ども未来会議』　　　　　　　　　　　　　　　　　
１．冒頭挨拶　15:30 
２. 令和 6 年度 概算要求の説明（医療的ケア関連）　15:35～15:50
３. 先進事例紹介 ： 東大阪市　15:50～16:05
　　「公民連携で実現する医療的ケア児が安心して暮らせる街づくり」

東大阪市　野田 義和 市長
　　 株式会社ノーサイド 代表取締役　中西 良介 氏
４. ハワイのインクルーシブ教育事情について 16:05～16:15
５. 一括質疑＆意見交換 16:15～16:30 
６. 次回開催等 

子ども未来会議の様子はこちらから☝(youtubeアドレスQRコード)
・youtubeライブ配信 ： https://www.youtube.com/watch?v=XlZFkwsN97Q S

9月から花園近鉄ライナーズのサポーターと
FC大阪のサポーターの皆様と一緒に、試合前に花園中央
公園のゴミ拾いを始めました！名付けて「花園クリーン大
作戦！」現在、第３戦（回）まで行わせて頂きました。
毎回３０分程、エリアを決めてぐるっと１周ゴミ拾いするの
ですが、大体４５リットルのゴミ袋1つ分ぐらいのゴミを回
収することができています。ゴミ拾いをしながら、両チーム
のサポーター同士もコミュニケーションが取れたり、公園は
綺麗になり、輪は広がり、良いことが沢山♪
どなたでも大歓迎です。皆さまぜひご参加ください（＾＾）/

※クリーン大作戦！の実行予定はカフェ
　 のInstagramやXで発信しています

Instagram →　hitotsunagicafe

X →　@hitotsunagicafe

9月から改装に入らせていただいていたノーサイド石切
10月2日をもちまして改装工事が完了いたしました。新
しいプレイルームはとっても明るく、かわいくておしゃれ
な雰囲気♫ 完成したての部屋を見た子どもたちも、笑顔
がはじけてとっても気に入ってくれた様子でした。新しく
キレイに生まれ変わった石切として、これまで以上に子ど
もたちが楽しめる場所になるようスタッフ一同、力を合わ
せて取り組んでいきますので、よろしくお願いします！



石切・西堤
放課後等

デイサービス

☆4年ぶり！　児童部のバーベキュー大感謝祭☆

止まらないおしゃべりを肴に、お肉を口へ運ぶお箸が進む進む！お腹がいっぱいになってきた

感しております。さてさて、バーベキューが始まると、炭火の香ばしい匂いでお腹はペコペコ！

……このたび！こうして皆さんに感謝をお伝えできる場が作れて良かったなぁ～～と改めて実

しかし、コロナ禍によってここ数年は開催することができておらず、残念に感じておりましたが

全ての方たちへ向けて、日頃からの感謝をお伝えするために始まったバーベキュー大感謝祭。

ノーサイドに遊びに来てくれる子どもたちとそのご家族、そしてノーサイドに関わってくれる、

10月8日（日）、ノーサイド石切にて、4年ぶりの！バーベキュー大感謝祭が開催されました！！

ところで、スタッフの顔写真を使ったビンゴゲームで景品ゲット！！ピニャータ(ハロウィン仕様

のくす玉割り）では叩いても簡単には割れず、皆で必死に叩いて大盛り上がり！皆で素晴らしい時

間を共有することができました♪久しぶりのバーベキューということで、皆さんに楽しんでもらえる

かな？？と探り探りの中で準備を進めていた今回のイベントでしたが、ご家族様やスタッフのたくさん

の笑顔で溢れた時間となりました(*^▽^*)たくさんの方にお越しいただき、本当にありがとうございま

した！また、改装して新しくなった石切の施設を皆さんにお披露目するのに、良い機会にもなりました

ご家族様からは、『おぉ～すごい！めっちゃきれいになってる！』とお褒めの言葉の数々をいただき

これまで以上に子どもたちが安心して快適に過ごせる場所となるよう頑張っていきます！

今後とも、宜しくお願い致します。

急に涼しくなり、体調管理が難しくなりましたね。

芸術の秋

急に涼しくなってきた10月終盤、身体が驚いていると思います。あたたかくして、ゆっくり

寝て、１日たくさん笑って(笑うと「ドーパミン」という不安・ストレスを軽減するホルモンや、

「セロトニン」という幸せホルモンが出るとか♪一日一笑！！)すごしてまいりましょう(^^)/

さて、きっと何度も様々なところでお伝えしてきておりますが、横沼もアーティストが手がけた

作品をツールとして『福祉で社会（たくさんの人）と繋がる』ことに取り組んでいます。でも『絵を仕

事に』と動き始めたチーム横沼が、今のように初めからたくさんの人と繋がっていたわけではありません。描くぞ！という気分の

時もあれば、描きたくない時もあり、描けない時もあったと思います。それでも描き続けてきたから、たくさん応援してくださる

方が増えたと実感が持てるようになってきました。そしてまた新たに『人づくり経営協同組合』様が応援団として繋がってくださ

りましたありがとうございます！初回訪問日、アーティスト早川も皆さんのあたたかさにとても喜んでいました♪ 今後とも宜し

くお願いいたします！そして、次号は…今まで繋がってく

ださったみなさまと一緒に取り組んだ事のご報告をたくさ

んできると思います！

みなさま、元気に過ごされておられますか？ノーサイドのメンバーも体調を保てたり、崩れたり

となんとか踏ん張って乗り越えているところです。さて！毎日みんなでお仕事を頑張りながら

隙間の時間に工作したり、遊んだり♪あいかわらず、「じ！！」っとしているのが苦手なノーサイド

は、毎日賑やかに活動しております。今はハロウィンに使う『ピニャータ』というくす玉お化けを作っ

たり、11月３日のHANAZONOEXPO内で行われるヘアメイクショーはノーサイド皆がモデルです！

そのショーで使う背景布もみんなで製作しています♪ モデルで参加しなくてもノーサイドの皆がひとつでも参加した証が欲しい。

そう思って始めました。ショーを見てくださったみなさんにあたたかさを、感じていただけたら嬉しいです。日々の生活ではトイレに

行って帰ってきたら「おかえり～！」って声が聞こえたり、スタッフと利用者でじゃれてる笑声が聞こえたり、利用者同士で小ネタし

あったり。色々あるけど楽しく過ごしています！

株式会社ディエスジャパン様 ご協力ありがとうございました人づくり経営協同組合様

毎日がいろんな発見！ ワクワクする気持ちが  笑顔をつくる！ ここでしか経験できない事があります (^^＊ 

各施設の
情報を

随時更新
しています

ノーサイドの
取り組みを

テレビで放送して

いただきました

アートを仕事に
医療的ケア児

コーディネーター
施設ブログ

会社情報

Facebook


